

Compte-rendu du Conseil d'Ecole du mardi 19 juin 2018

RPI Graye Banville Sainte Croix

Présents :

Enseignants : Mmes Lemarquand, Nobis & Renauld & M. Culleron

CDC Seulles Terre & Mer : Mme Pouchin (mairie de Banville) & M. Thiberge

Mairie de Graye : M. Lachèvre

Mairie de Sainte Croix : Mme Devos & M. Ferdy

Représentants des parents d'élèves : Mmes Aubert, Fauchot, Le François, Le Neveu, Linqué, Savarit & Viard

Excusés : Mme Berthelot-Bacot (Inspectrice de l'Éducation Nationale), Mme Lemiègre (enseignante), MM Gerlet & Ferdy (mairie de Sainte Croix), Mme Aubé, Mme Boscher & M. Uteza (parents d'élève)

Bilan de l'année - Vie scolaire

L'année fut chargée et pas vraiment sereine (classes très chargées, difficiles ou particulières), mais certains points avancent, et la grosse majorité des élèves a progressé, s'est épanouie.

⇒ Bilan des activités en lien avec le Projet d'École :

- utilisation de la salle informatique possible avec la salle voisine libre (demande de vidéoprojecteur)
- relaxation
- travail en autonomie, auto-évaluations (plans de travail)
- partenariat avec l'association Macédoine (Théâtre forum avec le collège + visite du Théâtre de Caen + atelier d'improvisation + spectacle « Le procès des écrans » : classe à PAC)
- un (seul) Conseil des Délégués
- pédagogie de projet sur le thème de l'aventure
- enrichissement du site internet de l'école (mais avec beaucoup de précautions)
- réunion trimestrielle avec les parents élus pour préparer le Conseil d'École

⇒ Bilan des autres activités pédagogiques :

Orientation, théâtre, musées, visites, ateliers multi-âge, danse, EPS à Clécy, cinéma, piscine (peut-être la dernière année), spectacles, permis piétons...

Année riche et variée

⇒ Commémorations (mardi 5 juin, jeudi 7 juin, jeudi 14 juin) :

A Graye et à Sainte Croix, avec toute l'école ou sur le temps personnel, entretien du lien avec les vétérans

Mme Nobis explique que l'an prochain les CP ne participeront certainement qu'à une seule cérémonie, parmi toutes celles qui fêteront le 75^{ème} anniversaire du Débarquement.

⇒ Quelques dates encore :

- vend 22 juin : Clécy élémentaire, financé par l'APE (≈ 3 200 € : 2 bus + 2 activités/élève)
- mard 26 juin : Journée orientation des Maternelles à la Colline aux Oiseaux
- jeudi 5 juillet : Journée plage élémentaire

Il est évoqué l'idée d'enrichir la journée plage avec un ramassage des déchets.

Bilan de l'année - Autour de l'école

⇒ Manifestations de l'APE

Mme Linqué, présidente de l'APE, fait le bilan des manifestations de l'année (vente de crêpes, de sapins, de chocolats, de croissants, de paniers garnis, soirée couscous, fête de Noël, carnaval, kermesse et vide-greniers). La kermesse s'est bien passée, et le système d'un spectacle en 2 parties fonctionne. Les trois quarts des lots sont partis le matin, et, malheureusement, il y avait peu de monde l'après-midi. La date a posé un gros problème cette année.

Les membres du Conseil d'École remercient Mme Linqué pour son investissement au sein de l'APE, ces dernières années, et lui souhaitent une bonne continuation au collège.

⇒ Garderie :

➤ Les parents élus s'inquiètent à nouveau des conditions matérielles dans lesquelles se passe la garderie : les enfants sont parfois très nombreux, alors que la salle est très petite. Les dimensions de la pièce sont-elles suffisantes ? Le taux d'encadrement est-il respecté ?

Chacun souhaite que ce moment se passe dans la sérénité et non dans l'agitation et l'énervement. Pourquoi la salle de motricité n'est-elle pas systématiquement utilisée ?

Les parents élus expliquent que, lorsqu'un petit doit être accompagné aux toilettes, c'est un grand qui vient surveiller les autres. Ils demandent à ce que la taille des locaux soit adaptée au nombre d'enfants présents, et qu'il y ait changement de pièce si besoin.

L'utilisation de la salle de motricité serait possible mais les élèves doivent avoir accès à tous les jeux et livres qui leur sont dédiés. Or, ceux-ci ne peuvent pas être stockés dans la salle de motricité.

Il est évoqué l'idée de les transporter sur un casier à roulettes.

➤ Les enfants peuvent-ils être aidés à la garderie pour faire leurs devoirs ?

Mme Pouchin explique que les enfants peuvent faire leurs leçons en autonomie, mais que cela n'est pas obligatoire.

Les parents élus regrettent que Karina et Mme Chevé ne soient pas présentes aux Conseils d'École.

Mme Renauld explique que l'on ne peut pas inviter tout le monde, et que l'on doit se référer au responsable, M. Gauguin.

Sécurité & équipements

Point sur l'avancement des travaux demandés :

⇒ Travaux faits

Nature des travaux	Lieu	Date de la 1 ^{ère} demande	Remarques
Acheter et installer un nouveau tableau d'affichage	Graye	13/10/15	Vitrine récupérée à l'atelier et fixée ; vitrine neuve arrivée (283,33 €), en attente d'installation
Installer un grillage dans la continuité de l'école pour la sécurité	Banville		
Installer des verrous sur les portes intérieures de l'école	Banville	18/10/16	Sur les portes du dortoir et de la salle de motricité

⇒ Travaux en cours

Nature des travaux	Lieu	Date de la 1 ^{ère} demande	Remarques
Installer un local poubelle et un local à vélos, en dehors de la cour, tout près	Banville	18/10/16	Fondations en cours

⇒ Travaux à venir

Nature des travaux	Lieu	Date de la 1 ^{ère} demande	Remarques
Contrôler l'aire de jeux et mettre en place un registre	Banville	14/06/11	DUER - Consultation avec 3 entreprises pour contrôle
Remplacer les photocopieurs	Graye	14/06/16	Arrivée prévue en septembre
Installer un vidéoprojecteur (avec le son) et un tableau blanc déroulant au plafond de chaque classe	Graye	19/10/17	A venir dans les 3 ans (pas avant 2019), avec caméra, PC portable et 4 tablettes par site*

**L'équipe enseignante soulève le problème de l'utilisation des tablettes : les écoles ne sont pas équipées du Wi-Fi, interdit pour la santé des élèves. L'infirmière scolaire a également alerté les familles de CP-CE1 sur la fréquence d'utilisation des écrans : pas plus de 30 minutes par jour.*

⇒ Travaux en attente

Nature des travaux	Lieu	Date de la 1 ^{ère} demande	Remarques
Délimiter une ou plusieurs places handicapés	Banville	14/06/11	DUER & Sécurité
Rendre le signal sonore d'alarme incendie audible par toutes les classes	Graye	19/06/15	Sécurité - Caractère non obligatoire à vérifier
Installer des systèmes de déclenchement de l'alerte incendie et de l'alerte intrusion (lumineux ?) dans les anciennes classes, qui communiqueraient avec celui du bâtiment neuf et du bureau	Graye	19/06/15	Sécurité*
Acheter des jeux pour les grands et tracer un terrain dans la 2 ^{ème} partie de la cour	Banville	14/06/16	Commission scolaire CDC – Budget prévu, commande à fournir, renvoyer le mail de Mme Lemiègre
Régler les problèmes d'odeurs	Banville		Tentative faite pendant les vacances mais problème persistant**

**Mme Pouchin et M. Thiberge expliquent que la CDC fournit actuellement un gros travail au niveau de la sécurité des aménagements. Les informations sont récupérées, puis viendra la réflexion pour toutes les collectivités. La Préfecture devrait donner une réponse pour les subventions fin juin.*

***Les parents élus proposent de relever les dates au cours desquelles se manifestent les problèmes d'odeurs, pour tenter de trouver une explication, et donc une solution.*

⇒ Circulation & stationnement :

Les débuts et fins de journée sont toujours difficiles.

A Graye, la proposition des parents visant à ouvrir le stade au stationnement, à partir de 16h30, n'est pas retenue à cause des nomades. Mais un projet de 12 places supplémentaires ainsi que l'élargissement de la route se prépare pour 2019.

MM Lachèvre et Thiberge sont déjà passés en fin de journée, mais cela n'a pas eu d'effet.

Les parents élus proposent d'appeler quand même les gendarmes quand les gens sont garés dans le rond-point.

A Banville, les parents demandent toujours une action visant à ralentir les voitures qui passent devant l'école (ralentisseur, panneau école, zone à 30 km/h ou une personne en gilet jaune).

Les parents élus regrettent que le passage piéton soit caché entre les voitures garées. Cela le rend dangereux.

Mme Pouchin explique qu'une étude sur le profilage de la rue est toujours en cours. Pour intervenir sur des routes départementales, le Département doit être d'accord.

⇒ **Vigilance Attentats :**

Exercice « intrusion malveillante - s'échapper » : lundi 18 juin (10h45 à Graye)

Bilan : Alarme déclenchée par portable – sms simultané – 4 minutes pour rejoindre l'église

Difficultés rencontrées :

- s'échapper par la route, sans prendre de risques
- si enfant handicapé, perte de temps

Axe d'amélioration :

- installation d'un système de déclenchement de l'alarme sur chaque site (lumineux, dans l'idéal)
- prévenir la commune pour bloquer les rues

Avis et commentaires : Beaucoup de questions et d'inquiétudes soulevées par les enfants.

Rentrée 2018

⇒ **Effectifs attendus à ce jour :**

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
12	22	12	18 à 19	12	17 à 19	9 à 10	13 à 14
Total Maternelle : 46			Total Élémentaire : 69 à 74				
Total École : 115 à 120							

⇒ **Répartitions probables :**

5 classes : Maternelle à Banville : 23 PS-MS (12 PS + 11 MS)
23 MS-GS (11 MS + 12 GS)
Élémentaire à Graye : 24 CP-CE1 (18 CP + 6 CE1)
23 CE1-CE2 (6 CE1 + 17 CE2)
22 CM1-CM2 (9 CM1 + 13 CM2)

Même équipe + 1 poste de remplaçant basé sur l'école

Les répartitions seront affichées fin août, sur les panneaux d'affichage des écoles.

⇒ **Projet pour l'an prochain :**

4L Trophy déjà présenté aux familles à la fin de la kermesse, et aux élèves, lundi 18 juin

⇒ **Devoirs à l'école :**

La CDC ne proposera pas d'aide aux devoirs l'an prochain, car cette décision doit être uniformisée sur l'ensemble des écoles, c'est pourquoi il n'y a pas eu d'enquête.

M. Thiberge explique et regrette que l'un des problèmes est la rémunération des enseignants, qui sont plus chers que de simples intervenants.

Tout le monde est d'accord sur le fait que la prestation d'un enseignant assure la qualité et la durée de l'aide (il sera très dur de trouver un intervenant pour seulement 2 heures par semaine). Il est également rappelé que M. Culleron participait aux APS et que cela ne posait pas de problème.

Les membres de l'APE proposent de lancer une enquête et de payer le surplus que coûterait l'embauche d'un enseignant (ce qui représente environ 1000€ sur l'année).

⇒ **Dérogations :**

Au cours du RdV avec M. Thiberge et Mme Pouchin, la commune de Courseulles s'engage à faire plus attention aux dérogations (systématiquement refusées par les communes du RPI).

- Séance levée à 20h20 -

- L'équipe enseignante remercie les membres du Conseil d'École, et notamment les parents élus -

Compte-rendu rédigé par C. Renauld le 03/07/2018